

COMMUNIQUE MBF



La MBF va disparaître... !

La Mountain Bikers Foundation (MBF) va disparaître. Financièrement, bénévolement et communautairement, l'association est probablement au bout de son voyage. Sauf si vous changez la donne.

Depuis sa création, la [MBF œuvre à défendre une pratique libre, durable et responsable du Vélo Tout-Terrain](#) (VTT). Ce n'est pas moins d'une trentaine d'alertes chaque saison que nous recevons, avec un pic important ces quatre dernières années, comme en témoigne ce chiffre : lors de ses 10 premières années d'existence, la MBF avait contesté une décision arbitraire devant le tribunal une seule fois. Maintenant nous y allons six fois par an. Un poids financier mais qui porte ses fruits : arrêtés annulés (Bitschwiller, Moselle...), portes ouvertes (parc des Cévennes...).

Au-delà du juridique, nous mettons un point d'honneur à défendre le Vivre Ensemble et la cohabitation, tout en préservant nos écosystèmes. Nous encourageons les entretiens de sentiers, une action en faveur de la biodiversité et de la continuité de la pratique, reconnue à l'échelle [européenne](#)¹ et [française](#)². Nous accompagnons dans les premières étapes de leur projet, les groupes souhaitant officialiser ou améliorer des itinéraires VTT ([campagne EnDurable](#)).

La MBF tâche aussi d'être présente sur le terrain politique. Un travail d'équilibriste où nous devons nous adresser à tous les acteurs du monde outdoor, maintenir les relations institutionnelles, par exemple à travers l'Alliance des Sports et Loisirs de Nature³. Nous ne sommes pas là pour être d'accord avec nos interlocuteurs sur tous les sujets. Il y a des points de divergence. Mais, nous devons être réalistes sur les jeux de pouvoir qui existent, et qui ne vont pas aller en faveur du VTT.

Beaucoup de projets n'ont pas pu voir le jour, des idées ont pu être maladroites. Mais les bénévoles de la MBF ont toujours agi avec sincérité pour la défense d'un VTT durable et responsable, et ce, avec les maigres moyens que la communauté VTT a bien voulu lui allouer.

[Qu'elle sera la pratique VTT en France demain](#)⁴. C'est la question centrale. Malgré ce bilan qui fait de la MBF la seule association nationale en France à défendre les VTTistes, le soutien de la communauté VTT n'est pas au rendez-vous.

¹ 6 titres remis par IMBA Europe : défenseur des sentiers (Cathy Naveaux 2023, Ludovic Lechner 2021, Corinne Dutertre 2020), projet le plus inclusif (Shape N Ride Bagnols 2021), équipe locale d'entretiens exceptionnelle (MBF Tarentaise 2020), meilleure communauté VTT 2018

² Partenaire Engagé pour la Nature de l'Office Français de la Biodiversité depuis 2022

³ Dont la MBF est membre fondateur

⁴ La loi Engrillagement a rappelé que le « je roule où je veux » était une croyance. Il est bon de rappeler que le modèle français pour la pratique VTT est l'un des plus permissifs au monde (à quelques exceptions comme les pays nordiques) Mais cela risque de ne pas durer.

COMMUNIQUE MBF



Le lobbying et les actions juridiques coutent chers. **Industriels et commerçants du cycle, vous pouvez agir en finançant la MBF.** Le VTT ne peut pas être le seul sport sans soutien économique envers les militants de sa pérennité.

Le VTT est un sport d'avenir par ses nombreuses formes et publics existants ou à construire. **Elus et institutions publiques, vous pouvez agir en veillant à ce que la pratique VTT ne soit pas stigmatisée.** Cette dernière est un levier futur pour un développement durable des territoires à l'aune du changement climatique.

Nos peu nombreux bénévoles et salariés s'usent physiquement et mentalement à couvrir un territoire immense pour répondre aux sollicitations des institutions et des pratiquants. **VTTistes, vous pouvez agir en faisant un don à la MBF (temps, argent, compétence...).** Il y a 4,5 millions de pratiquants réguliers en France. **Tout ne peut pas reposer sur quelques dizaines.**

Devant cette situation et suite à la démission du président Raymond Cheminal, une Assemblée Générale Extraordinaire de l'association aura lieu le 20 juin 2024⁵. **Si la communauté VTT ne se mobilise pas en amont de cette date, la MBF fermera ses portes.**

Ce sera donc un réel test pour mesurer ce que la communauté VTT veut pour l'avenir de sa pratique : **un avenir où collectivement nous défendons le modèle français d'une pratique libre et respectueuse** tout en accompagnant des projets complémentaires, ou des modèles plus restrictifs qui parqueront le VTT à des lieux limités et contrôlés.

Merci aux particuliers, clubs et entreprises qui nous soutiennent de longue date, mais nous ne pouvons plus mener ce combat seuls. **C'est maintenant qu'EnsembleNousSommesPlusForts, demain il sera trop tard.**

Le Bureau national MBF

La MBF en quelques mots

La Mountain Bikers Foundation (MBF) est une association nationale reconnue d'intérêt général aux soutiens variés (particuliers, clubs, entreprises, collectivités...). Elle représente la communauté des pratiquants de Vélo Tout Terrain, dans une approche durable et responsable de cette activité. Elle défend également l'accès aux sentiers et aux espaces naturels pour les sports de plein air en général. Le leitmotiv de la MBF est que « la pratique du VTT doit rester autorisée sur tous les sentiers de randonnée sauf exceptions justifiées et argumentées » et que « la polyvalence des usages (randonnée à pied, à cheval et à VTT) doit être conservée ».

⁵ Les détails arriveront bientôt sur nos canaux de communication habituels